

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2451

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Martes 18 de Junio de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

ANUNCIOS DE COSAS NUEVAS

El espíritu menos observador de cuantos estos días han visitado los Cuerpos Colegisladores ha podido notar dos síntomas de grandísima elocuencia. Constituye el primero la verdadera desmoralización de las huestes que aún militan en los viejos y desacreditados partidos, y constituye el segundo un anhelo por radicales transformaciones que apenas ocultan ni los más interesados en que se mantenga en pié el desacreditado sistema del turno de los dos favoritos. No parece sino que asistimos á algo que se va y á algo que viene á reemplazar lo que solo representa ya el triste recuerdo de irremediables catástrofes.

La crisis de Marzo último fué un *interin*. Las Cortes que han nacido á consecuencia de esa crisis no son sino un puente para pasar de la Regencia al Reinado de D. Alfonso XIII. De ahí nacen los fenómenos á que aludimos, y de ahí provienen las ansias de novedades y de fecundas transformaciones que se nota en todos los espíritus.

Nadie espera nada de provecho de la situación que preside el respetable Sr. Sagasta, sino que liquide cincuenta años de vida pública; nadie espera nada tampoco del Sr. Silvela, quien, habiendo tenido hace cuatro años medios más que sobrados para haber reconstituido el gran partido liberal-conservador y de haber satisfecho las aspiraciones nacionales, todo el inmenso caudal de fuerzas y de opinión que las circunstancias pusieron en sus manos lo dilapidó, en medio de ensayos de viejos y desacreditados sistemas, y abrió las puertas á terribles conmociones nacionales con el vaticinismo y el regionalismo. Dos grandes negociaciones aspiran, no obstante, á representar el porvenir. Mas, como la opinión nada espera de esos dos organismos fracasados, la caída de uno provocará la caída del otro, de tal suerte que el día en que deje el poder

el Sr. Sagasta, ese será el día en que el Sr. Silvela se encontrará en el vacío y pasará por ministerio de los sucesos al ostracismo.

En otros hombres y en otra política tiene puestas sus esperanzas la nación. Lo espera todo de una política de concordia, ilustrada, liberal y conservadora, que representada por un Gobierno formado por hombres eminentes, no suba al poder con las responsabilidades de un pasado funesto, sino con la más omnimoda libertad para hacer cuanto haya necesidad de hacer en demanda del bien público.

El anhelo, casi universal, consiste en desear que sin apresuramientos ni impacencias de ningún linaje se aproveche este *interin* que abrió las crisis de Marzo y esta liquidación política del Sr. Sagasta en ir preparando esa solución nueva y esa política nueva para que con ella pueda inaugurar su reinado D. Alfonso XIII. Por eso cuanto se haga en ese sentido irá mereciendo el aplauso de la opinión pública, deseosa de que cuanto antes se dé por terminada la política rutinaria del cambio periódico de liberales ó conservadores y viceversa.

Hay en tal sentido tal suma de opinión y se fundan en una política distinta de la que han presentado los Sres. Sagasta y Silvela después de la pérdida de las Colonias tantas esperanzas; que el solo intento de defraudarlas podría provocar serios disgustos. Por eso sin darse cuenta de ello, piden algo nuevo y demandan radicales transformaciones, incluso los más aferrados á los antiguos organismos. Por eso también la fisonomía de las nuevas Cortes es, como antes hemos dicho, la de un anuncio de novedades inevitables.

Más claro que ahora se ha de ver todo esto cuando comiencen los grandes debates y se ponga mano en el seno de la representación nacional á los grandes problemas nacionales.

za, sin tocar el sombrero, sin rendir homenaje de reverencia á la madre que pasa, á la patria á quien todo se debe, á la señora augusta símbolo de glorias pasadas, emblema de desdichas presentes, prenda segura de hermosas realidades para lo porvenir.

Triste y doloroso es confesarlo: una gran parte de nuestro pueblo, tan falta de educación como de cultura, no ha llegado aún á ver en la bandera más que un trozo de tela, bueno para paseado por las calles en días de fiebre patrioterica, y útil para arrancar aplausos en las galerías de un teatro cuando al compás de un paso doble se le exhibe.

Empleados públicos, dependientes de la autoridad, gentes que con servilismo innato acatan á cualquier politiquillo, desdénanse de saludar á la bandera.

¿Por qué razón? Sencillamente porque su incultura, determinando una atrofia de nobles sentimientos y una ceguera intelectual, no les deja ver todas las grandezas, todos los fulgores y todos los venerandos recuerdos que se compendian y se juntan en el trozo de tela gualda y roja. Porque no les han enseñado, porque no han aprendido, porque no quieren saber que la bandera es cifra de cuanto somos, fuimos y seremos.

El rincón en que rodó nuestra cuna; los lugares en que se deslizó nuestra infancia; el pedazo de tierra bendita en que nuestros padres duermen para siempre; la iglesia en que se bautizaron nuestros hijos; el hogar en que amamos; el campo y el taller y la escuela donde hicimos el aprendizaje de la vida; el idioma en que nos enseñaron á balbucir plegarias y del cual nos valemos para expresar amores; la casa solariega; todo cuanto informa nuestra existencia, todo aquello que, por ser parte individual, llega á formar un conjunto que es página de la historia de la nación, son y se nos antojan cosas merecedoras de respeto.

Y, sin embargo, con una falta de lógica que abruma, amamos lo pequeño, lo tangible, lo que se abarca en el campo individual, y envolvemos en la más censurable indiferencia á lo que es á un tiempo representación gallarda de los lugares nativos, del idioma, del hogar y de la patria toda.

La patria toda está en la bandera. A la sombra de ese pabellón se han escrito las epopeyas de la edad antigua, las épicas hazañas de los tiempos medios y las dolorosas tragedias de un amargo presente.

Amando en su estandarte á la patria, nuestros abuelos se engrandecieron en Asturias, vencieron en las Navas y arrojaron de España al agarenó; abrazado á la enseña nacional, Pulgar entra en Granada, Gonzalo de Córdoba triunfa en Ceriñola, un Austria humilla al turco en Lepanto, Colón adivina un mundo, y Cortés y Pizarro ganan magníficos imperios. Por amor á la bandera nos alzamos en Otumba, en Bailén, en los Castillejos y en el Callao, y caímos con gloria en Trafalgar y en Ocaña.

Y muriendo en el Caney, y enloqueciendo en Cascorro, y dando ejemplo sublime de tenacidad en Bálter, nuestros hermanos y nuestros hijos, como ayer nuestros padres y nuestros abuelos, se sacrifican en aras del deber y expiran besando con la mirada al pabellón, que es la patria.

Hubiéramos sido vencedores, hubiera vuelto nuestra bandera triunfante, y á buen seguro que todos la aclamaran y la saludaran con entusiasmo.

Pero volvió sin laureles de victoria, y al verla en desgracia, la olvidan muchos y alardean de menospreciarla no pocos. La indiferencia propia traerá de la mano el desden de los extraños.

Si el español no se inclina ante la enseña de España, ¿con qué derecho pedirá para ella el respeto del extranjero?

Jamás el francés, que de España vuelve, entra en Francia sin saludar á la patria representada por el pabellón que un cañonero sostiene en el Bidasoa.

Casi nunca el español, que de Francia torna, rinde á su patria ese homenaje de consideración alta y de acendrado afecto.

Mientras más abatida y doliente esté una madre, más digna es del amor y del consuelo de los buenos hijos. ¡Mal haya el que la abandona y el que la niega los dulces cuidados filiales!

El maestro en la escuela; el padre en el hogar; el superior en la oficina, y el escritor y el periodista en el libro y en la hoja diaria, deben y pueden inculcar en todos los cerebros y en todos los corazones la idea de la veneración y del cariño á la patria; la idea de la veneración y del cariño á cuanto es símbolo del pueblo de que somos parte.

Y cuando esa idea arraigue en todos los pechos, cuando, unidos en común sentir todos los españoles, se descubran con amor profundo ante

Nuestra bandera

Todos los días la encuentro en mi camino y, al encontrarla, con ternu-

ra inmensa la contemplo, con emoción profunda la admiro, con respeto filial me descubro ante ella.

Algunos, muy pocos, me imitan; los más continúan indiferentes, sin detener el paso, sin inclinar la cabe-

su bandera, entonces no habrá para qué pensar «en hacer patria», ni figurará en nuestro Diccionario la palabra «regeneración».

¡Por la virtud y nobleza de sus hijos España estará regenerada.

M. R. BLANCO BELMONTE.

A VUELA PLUMA

CALLE DE ALBERTO BOSCH

El Ayuntamiento, en sesión de ayer, á propuesta del primer teniente de alcalde D. Damián Majordom, acordó por unanimidad que la calle de *Taules velles*, donde está la casa en que nació el hijo ilustre y predilecto de nuestra ciudad Excmo. señor D. Alberto Bosch y Fustegueras, vuelva á llamarse *Calle de Alberto Bosch*.

Igual acuerdo tomó el Ayuntamiento de nuestra ciudad en 1895, cuando el malogrado é ilustre tortosino era Ministro de Fomento; pero el Ayuntamiento de Gonzalez, en los tristes últimos momentos de la vida de aquel querido amigo nuestro, obediendo á móviles mezquinos y vergonzosos, mandó quitar el nombre de *Alberto Bosch* de la calle citada, olvidando que su recuerdo quedaba en el corazón de todos los tortosinos.

Hoy la corporación municipal ha hecho justicia á la memoria del primero y más ilustre de los hijos de Tortosa, por cuyo motivo nuestra ciudad, sin distinción de partidos, que protestó ayer ante el atropello miserable y vergonzoso de Gonzalez, aplaudirá unánime un acuerdo que honra á la vez el nombre de un sábio ilustre, de un pueblo culto y de un Ayuntamiento celoso del prestigio y fama del que fué entusiasta tortosino.

Sabido es que S. M. la Reina lee asiduamente la prensa europea, dedicando á ello mucha parte del tiempo que le dejan libre los negocios del Estado.

Le soberana está al corriente de los adelantos científicos tanto como del movimiento artístico, y en el último número de un periódico alemán profesional encontró el modelo y explicación de un sistema de salvavidas aprobado y puesto en uso con muy buenos resultados por varias empresas de tranvías de Berlín.

S. M. apresuróse á enviar al alcalde de Madrid señor Aguilera el periódico en cuestión con encargo de que excite á las empresas de la Corte á imitar el procedimiento alemán.

El rasgo de la augusta señora ha sido elogiadísimo, porque demuestra el interés que siente por su pueblo.

La fiesta del Sagrado Corazón de Jesús se celebró anteayer en el arrabal de Jesús con mas esplendor y solemnidad, si cabe, que en los años anteriores.

Los Rdos. Padres de la Compañía de Jesús han conseguido hacer de esta fiesta la primera y mas solemne de aquella barriada, sino de nuestra ciudad.

Las calles todas del barrio estaban adornadas y ni una sola casa veíase

que no ostentara brillantes colgaduras, llamando la atención especialmente la calle en que están situadas la iglesia y el convento.

Por la tarde llenáronse aquellas calles de tortosinos, mirándose confundidos á los payeses con la más distinguida sociedad.

La procesión fué lucidísima é interminable, asistiendo á ella los ilustrísimos Sres. Obispos de Tortosa y Palencia, Rdos. Padres de la Compañía de Jesús y todas las congregaciones y cofradías de Tortosa, Jesús y Roquetas. El pendon estaba á cargo del comandante militar Teniente Coronel D. Felipe Navasquez y las borlas al de D. Diego de León, que vestía el uniforme de maestrante de Valencia, y D. José Quesada, Ayudante de marina.

La música del Regimiento de Luchana y la *Lira Dertosense* contribuyeron á dar mas esplendor y lucimiento al acto, cerrando la procesión un piquete de las fuerzas que guardan esta plaza al mando del bizarro capitán D. Ricardo de Monedero.

Antes de la procesión, las fuerzas del piquete fueron obsequiadas por los Padres de la Compañía de Jesús en el patio del convento con una merienda y cigarros y despues del acto con una succulenta *paella*.

El pasado sábado, á las diez de la mañana, ocurrió una terrible explosión de gas en la calle de Tallers, de Barcelona, que causó desperfectos de consideración en el adquinado de la calle.

Resultaron heridos dos guardias, un obrero lampista y una jóven de 18 años.

A causa del susto, varias personas que transitaban por la Rambla y calles contiguas sufrieron fuertes síncope, teniendo que ser auxiliadas en las farmacias más próximas.

El domingo, como habíamos anunciado, la música del Regimiento de Luchana dió una serenata en la calle de la Lonja, frente al Gobierno Militar, interpretando con la afinación y buen gusto que son en ella peculiares, las mas escogidas obras de su repertorio.

Correspondiendo á la atenta invitación del Teniente Coronel, una distinguida concurrencia llenó aquellos salones, haciendo los honores de la casa los señores de Navasquez y sus bellas hija y sobrina con la distinción que les caracteriza.

La sala del Tribunal Supremo, conforme con la ponencia firmada por el señor Gárnica, ha casado la sentencia dictada por la sala segunda de la Audiencia de Barcelona, resolviendo que son irrevocables las donaciones inter-vivos siempre que éstas no contengan ninguna excepción de las consignadas en el Código civil.

Nuestros distinguidos amigos D. José Costas y D.^a María Fustegueras han tenido la desgracia de perder á su hijo, de cuyo nacimiento dábamos cuenta en estas columnas hace pocos dias.

Sentimos la desgracia que aflige á nuestros amigos y deseamos que contribuya á atenuar su dolor la consideración de que tienen un angel más en el cielo.

«**La Veu de Catalunya**» ha publicado un número extraordinario verdaderamente notable, que demuestra la altura á que ha llegado el arte tipográfico en Barcelona.

Además de varios grabados que representan sus máquinas modernas y perfeccionadas que tiran 26.000 ejemplares por hora, redacción, secciones de estereotipia, etc., etc., publica también los retratos de todos sus redactores y colaboradores que constituyen el personal intelectual y artístico más batallador del regionalismo catalán.

Como decíamos días pasados, la Dirección general de Obras públicas ha designado el dia 20 del próximo mes de Julio para la subasta de las obras de reparacion de la carretera de Gandesa á Tortosa, cuyo servicio se subasta en dos trozos separados.

El presupuesto del trozo primero asciende á 75.758'98 pesetas, debiendo consignarse previamente para tomar parte en la subasta la cantidad de 3.800 pesetas, señalándose en pesetas 25.252'99 la anualidad máxima que se abonará al contratista.

El presupuesto del trozo segundo es de 88.281'97 pesetas, debiendo hacer el depósito previo de 4.500 pesetas, ascendiendo á 29.427'32 pesetas la anualidad máxima que se satisfará al contratista.

Se dará principio á la ejecución de las obras dentro del término de 60 dias, debiendo quedar terminadas en el plazo de tres años:

Se admitirán proposiciones en el Gobierno civil de la provincia hasta las cinco de la tarde del 15 del mes próximo.

De varios puntos de Francia llegan noticias dando cuenta de haber ocurrido en estos últimos dias horribles tempestades de viento, granizo y lluvia.

Los puntos mas perjudicados por tan espantoso temporal son Carmont, Rochefort, Limoges, Miort, Gap, Espinal y Mende, siendo incalculables los daños causados por el viento y la piedra en las casas, granjas, viñedos, cosechas de verduras y legumbres y especialmente en los árboles frutales. Por fortuna no hay que registrar desgracia alguna personal.

La comisión organizadora de la corrida de toros que ha de celebrarse en la Plaza de Castellón el día 7 del próximo Julio tiene la casi completa seguridad de que el excelentísimo Sr. D. Eduardo Ibarra, dueño de los toros que han de lidiarse, asistirá á la corrida.

El pueblo de Prattedip ha acudido en instancia al Sr. Ministro de Agricultura y Obras para que sea subastada cuanto antes la carretera de Montroig al collado de Faches.

Nuestro querido amigo el Rdo. D. Felipe Cavé Valldeperez ha sido nombrado por el Ayuntamiento, en sesión de ayer, capellán del cementerio de San Lázaro.

La Reina Margarita de Italia ha adquirido una hermosa posesión cerca de Roma, al objeto de convertirla en Asilo de niños cuyos padres hayan muerto asesinados.

Tan filantrópica institución estará

dedicada á la memoria del Rey Humberto y sostenida exclusivamente por la augusta fundadora.

A pesar de nuestras atentas y deferentes solicitudes y á pesar de las peticiones de otros colegas nuestros, la música del Regimiento de Luchana regresó ayer á Tarragona.

No hemos sido complacidos, pero nos queda el consuelo y el derecho de poder decir que Tortosa es más complaciente con el Sr. Boy, que el coronel de Luchana con los tortosinos.

El marqués de Teverga prepara una combinación de magistrados, en la cual estarán comprendidos algunos de la Audiencia de Barcelona.

La distinguida señora doña Teresa Mangrané, esposa de nuestro estimado amigo D. Fernando Pallarés Delsors, ha dado á luz con toda felicidad una hermosa niña.

Felicitamos á los padres de la recién nacida y á sus familias por tan fausto suceso.

Ha quedado acordado ya que el dia 1.^o del próximo mes de Julio emprenderá la Corte su acostumbrado viaje de veraneo á San Sebastián.

Ha fallecido en Barcelona el reputado dibujante D. Luis Pellicer.

El finado era una de las figuras más salientes de Cataluña y conocía como nadie los secretos del arte, en el que dejará un vacío difícil de llenar.

Descanse en paz.

Se ha concedido el pase á la situación de reemplazo, con residencia en la partida de la Aldea, á nuestro particular amigo el teniente de caballería D. Enrique Guzmán de Villoria.

Ha llegado al puerto de Vinaroz el buque *Josefa Formosa* con un importante cargamento de madera de Mobila con destino á los almacenes que poseen en la Ronda del Mijares de Castellón los señores Hijos de Jaime Nicolau.

A la escuela de Uldecona asisten actualmente 291 niños y 111 á la de Ribarroja.

Ha llegado á Tarragona el ingeniero industrial D. José Maria Pagués, nombrado recientemente verificador de contadores eléctricos de la provincia.

Ha sido nombrado Juez municipal de esta ciudad para el próximo bienio nuestro querido amigo D. Gabriel Fernández Céspedes, excedente de Ultramar.

Como recordarán nuestros amigos, el Sr. Fernández Céspedes acompañó á nuestro malogrado jefe D. Alberto Bosch en las elecciones del distrito de Roquetas el año 1891, pasando más tarde de juez de primera instancia á Filipinas, donde demostró mucha competencia é ilustración en el ejercicio de su cargo.

Felicitamos cordialmente á nuestro buen amigo y no dudamos de que su nombramiento será recibido con aplauso por todos los que conocen su integridad, su independencia de carácter y su talento.

En varios puertos del Mediterráneo se están haciendo preparativos para recibir dignamente á SS. MM. en su próximo viaje á las costas de Levante.

Según escriben de Vinaroz, reina gran entusiasmo entre los aficionados al arte de Pepe-Hillo por la animación que se nota entre los vinarocenses y pueblos comarcanos para asistir á la corrida que debe tener lugar en aquella plaza el día 24 del corriente mes.

También nos participan que las fiestas y ferias prometen verse sumamente concurridas, pues la mayoría de las fondas y casas de huéspedes tienen ya solicitados y comprometidos en su mayoría los departamentos.

Las fiestas comenzarán el próximo día 22 con la inauguración de la feria, músicas y disparo de una enorme traca.

Un empleado del ferrocarril de M. Z. A. (red catalana) ha inventado un aparato automático de gran seguridad para que los mismos trenes, desde una distancia que convenga, avisen su paso á los guardas barreras, á fin de que éstos, con tiempo suficiente, puedan colocar las vallas ó cadenas, evitándose tantas desgracias como han ocurrido hasta la fecha.

El aparato, en su mecanismo, no interviene para nada la electricidad, resultando ser muy sólido y económico.

Su autor lo ha puesto á disposición de sus jefes, quienes, después de reconocido, le han asegurado aprovechar tan útil invento, felicitándole por el mismo.

Parece que el ministro de Gracia y Justicia tiene ultimado el proyecto de reformas del Concordato sobre la base de reducir el número de Diócesis; pero reservará, por ahora, dicho proyecto, á fin de presentarlo en Octubre á las Cortes.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guanos especiales para maíz y hortalizas.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Audiencia Provincial

Juicios señalados para la presente semana:

SECCIÓN SEGUNDA

Día 17.—Oral.—Causa del Juzgado de Gandesa; delito hurto contra J. S. y otro; ponente, Sr. Campos; abogado, Sr. Orovio; procurador, Sr. Penarrubia.

FALLOS

En la sección primera se han dictado durante la última semana los siguientes:

De conformidad, en causa del Juz-

gado de Tortosa por el delito de hurto contra Ramón Montserrat Bartolomé, ha sido condenado á cuatro meses y un día de arresto mayor é indemnización de 2'80 pesetas.

En la sección segunda se han dictado los siguientes:

En causa del Juzgado de Gandesa por el delito de lesiones contra Angel Ascensio Roig, se le ha sentenciado á seis meses de arresto mayor.

En la del mismo Juzgado por el delito de lesiones contra Juan Bautista Vallés Pallarés, ha sido condenado á seis meses de arresto mayor.

Y de conformidad en causa del mismo Juzgado por el delito de robo contra Bernardo Cardó, le han sido impuestos dos meses de arresto mayor.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 17 de Abril de 1901.

Barómetro

Máxima 756'9 Mínima 748 Oscilación 8'9

Termómetro

Máxima 28; Mínima 19; Media 23'50

Evaporímetro, 7'4

Pluviómetro, 0

Estado del cielo, Cirrus

Dirección del viento, O.

Observaciones: Termómetro seco, 25. Idem húmedo, 20

El Alumno,

Juan Cervera

El Alumno,

Joaquin Sales

LIBROS

PERIÓDICOS

Instantáneas Gran Moda

Instantáneas Gran Moda es hoy la revista de la familia y de toda señora y señorita elegante é ilustrada.

Los nuevos y prácticos figurines que publica, sus preciosas láminas en colores, los modelos de ropa blanca que en todos sus números se admiran, unido á la especialidad de sus patrones cortados en Inglaterra, únicos en todo el mundo, con las láminas de labores y abecedarios que en sus páginas da, con texto ameno, moral é instructivo, consigue *Gran Moda* el favor del público.

El tamaño manuable de *Gran Moda*, su papel é impresión, la dan preferencia para ser adquirida, siendo además la única en España que dedica páginas á los figurines, de niñas y niños.

Se publica quincenalmente y sólo cuesta en España, tres meses, 3 pesetas; seis meses, 6 idem; un año, 12.

Felicitemos á la casa Salvi por el éxito que obtiene *Gran Moda*.

Sus oficinas están establecidas Clavel, 1, Madrid.

Toros en Vinaroz

El día 24 del corriente, festividad de San Juan, se celebrará en la Plaza de toros de Vinaroz una extraordinaria corrida de toros, lidiándose reses de D. Vicente Martínez, del Colmenar Viejo, por las cuadrillas de los afamados diestros Antonio de Dios,

Conejito, y Rafael Gonzalez, *Machaquito*.

Para dicha corrida regirán los siguientes precios:

	Pesetas
Palco sin entrada	30
Barrera con id.	5
Contrabarrera con id.	4
Sillarellano con id.	5
Entrada general sombra.	3'50
» sol.	2'50

La empresa de la plaza de toros participa á los aficionados de esta comarca que, con el fin de facilitarles toda clase de comodidades para su regreso, ha hecho el depósito de 540 pesetas para un tren especial, que saldrá de Vinaroz á las ocho de la noche del día de la corrida, aparte de otros trenes que ordinariamente hacen su servicio á horas conocidas y que podrán utilizar los poseedores de los billetes de ida y vuelta á precios reducidos.

Correo de Madrid

14 de Junio de 1901.

El Rey en los toros

Por primera vez ha asistido hoy el Rey á los toros.

La plaza estaba brillante con motivo de celebrarse la corrida de beneficencia.

Tributóse por el público una entusiasta ovación al Rey en cuanto éste apareció en el palco real.

Todos se pusieron de pié, dando gritos de viva el Rey.

Los hombres, descubiertos, saludaban con los sombreros; las señoras agitaban los pañuelos.

El Rey saludó varias veces.

Los espadas brindaron á los primeros toros al Rey..

Su Majestad les obsequió con petacas de oro.

Al salir fué ovacionado el Rey en la calle.

Manifestación católica

Con motivo del Jubileo del Año Santo, debía celebrarse esta tarde una manifestación católica en forma de procesión que, partiendo de la Catedral, fuera á la parroquia de San José, donde se celebraría una solemne función religiosa.

A la hora previamente anunciada partió de la Catedral la manifestación, que por cierto era muy nutrida, calculándose los asistentes en 9 ó 10.000 personas.

Entre éstas había políticos tan significados como los señores Maura, Ruiz de Velasco, marqueses de Bendaña y de la Mina, conde de las Almenas, etc.

Con el mayor orden se dirigió la manifestación por la calle de Toledo, Plaza y calle Mayor á la Puerta del Sol.

Al pasar la manifestación por la Puerta del Sol, hubo el primer conato de disturbio.

Un numeroso y desharrapado grupo colocado frente á la calle del Arenal prorrumpió en fuertes gritos y silbidos, entonando la Marsellesa y dando mueras á los reaccionarios.

Por momentos fueron cobrando agallas los alborotadores, alentados

por la impunidad de que gozaban, hasta el punto de pasar de las palabras á las obras.

Entonces los católicos, en uso de su perfectísimo derecho, demostraron que no eran mancos y, enarbolando los bastones contra los garrotes de los sectarios, castigaron su insolencia.

De los grupos de librepensadores partieron numerosas pedradas contra algunos de los católicos que estaban subidos en las escalerillas que dan acceso á la iglesia y al átrio de ésta.

Solo entonces, cuando ya la colisión estaba en su período álgido, se decidió á intervenir la policía, cargando indistintamente sobre los grupos hasta disolverlos.

Produjéronse las consecuentes carreras, sustos y desmayos.

Lleváronse á cabo numerosas detenciones.

Aun no del todo repuesto el orden, pues continuaban los silbidos, pasó por la calle de Alcalá el coche en que iba la familia Real, de regreso de los toros.

No se habla esta noche de otra cosa que de la manifestación.

Las censuras al Gobernador son unánimes por no haber sabido mantener el orden ó cuando menos evitar que los católicos hubieran de tomarse la justicia por su mano, castigando á los insolentes que, á pretexto de libertad, querían impedirles una manifestación del culto católico que es la Religión del Estado.

Lo ocurrido hoy—decíase—hace pensar en un mañana que asusta.

Las censuras iban de rechazo al Gobierno, como es muy natural.

La indignación en Madrid contra las autoridades es grande.

Nuevo Consultorio homeopático

DEL

Dr. Piñana

En este nuevo Consultorio homeopata se curan por estudio especial y con este procedimiento enfermedades crónicas, aun siendo muy rebeldes.

Calle del Carmen, n.º 10, pral.

TORTOSA

Venta

de una casa situada en la calle Mayor de Remolinos, n.º 27.

Informará D. P. Gonzalvo; Rosa, 13, 3.º

Tartana

Se vende una, cuatro asientos, cuasi nueva, tapizada terciopelo granate. Precio ventajoso.

Informarán en esta imprenta.

AVISO

En la Corseteria de la calle Ciudad y Pasaje Franquet se necesita una oficiala que sepa coser á máquina.

La casa

situada en las calles de San Antonio y Vall (frente á la calle Ancha) señalada con los números 1 y 2, respectivamente, se cederá en condiciones ventajosas.

Informarán en el principal de la misma.

Imp. Biarnés. á c. de Alguero, Cambios, 3

HOTEL UNIVERSAL
DE
SALETA Y MALE
20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros, salón de lectura, salón para banquetes, y tumbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.
Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.
Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

Alonso Meifren
CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construccion de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehtre compuesta por A. Meifren, para la conservacion de la boca.

LA GRESHAM
COMPANIA INGLESA DE
Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS
FUNDADA EN EL AÑO 1848
Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.
Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.
Banqueros: El Banco de Tortosa.
Agente corresponsal en Tortosa: D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ, calle Moncada, núm. 11.
Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

Posada Nueva
DE
Ramon Arbós
EN
FALSET

En este acreditado establecimiento, situado cerca la carretera de la estación del ferro-carril, hay un servicio esmerado y económico, así como un buen servicio de carruajes de todas clases.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
Sándalo Pizá
MIL PESETAS

al que presente **Cápsulas de Sándalo** mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y tenobrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Fresco, 14 reales.

PAPELERIA
DE
Francisco Biarnés
Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Índices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo; Tarjetas comerciales y de visita, Tinta, negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante, Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.
También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetas, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningun niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas victimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

De interés general!
AGUA abundante y notable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.ª
Plaza de San Juan, 18
TORTOSA

DISPONIBLE

Aguas arsenicales CARDÓ Aguas nitrogenadas
Fuente San Roque Manantial Borboll

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vias respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarros crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vias urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 Junio á 30 Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes, con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el ázoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant á cargo de los acreditados fondistas Sres. Roig y Casés.

Hay misa y rosario todos los dias por el Rdo. director Espiritual del Baleario.